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1. СМИ о Таймыре 
 

В состав депутатского корпуса Таймыра вошла Анфиса Никифорова 
Решение о передаче вакантного мандата депутата Таймырского районного Совета 

пятого созыва Анфисе Никифоровой - кандидату из общетерриториального списка местного 
отделения ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» - на третьем заседании II сессии озвучил председатель 
территориальной избирательной комиссии №1 Красноярского края Евгений Мойсюк. 
Удостоверение и значок новому депутату вручил председатель районного Совета Владимир 
Шишов. Он обратился к Анфисе Александровне со словами напутствия, затем предложил ей 
занять место в зале среди своих коллег. 

Далее депутаты перешли к рассмотрению вопросов повестки дня. Первой 
председательствующий предоставил слово заместителю главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяне Друпповой, которая представила инициативу о согласовании 
возможности дополнительного использования администрацией муниципального района 
собственных средств района для осуществления переданных государственных полномочий 
по организации отдыха и оздоровления детей. Дополнительное финансирование будет 
направлено на обеспечение детей, посещающих лагеря с дневным пребыванием, 
двухразовым горячим питанием; детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
находящихся под опекой, путевками в загородные оздоровительные лагеря юга 
Красноярского края; пятиразовым горячим питанием детей в местах сбора перед отправкой 
на отдых, а также на реализацию других, обязательных для организации летнего отдыха 
детей, мероприятий. 

Учитывая социальную значимость вопроса, депутаты единогласно поддержали 
представленную инициативу, и согласовали возможность использования 6,2 млн. рублей из 
районного бюджета на указанные цели. 

Также единогласно парламентарии проголосовали за предоставление дополнительных 
мер поддержки в виде единовременной денежной выплаты членам семей мобилизованных 
граждан и добровольцев. Родственникам погибших участников СВО, а также умерших 
вследствие ранений, будет производиться оплата проезда к месту захоронения бойца на 
территории муниципального района. 

Особое внимание на сессии было уделено обращению депутатского корпуса в 
Правительство Красноярского края по вопросу увеличения финансирования программ 
переселения в районы с благоприятными природно-климатическими условиями. Принято оно 
было в целях защиты прав граждан муниципального района, а именно увеличения количества 
семей, переселяющихся из городских и сельских поселений Таймыра. Как отмечено в 
документе, за период 2021-2023 годов по программе переселения, распространяющей своё 
действие только на жителей городского поселения Дудинка, полуостров покинули 249 семей, 
в то время как по остальным действующим программам, предусматривающим выезд сельских 
жителей, за тот же период своё право реализовали 16 семей. 

Завершилась сессия рассмотрением отчета начальника Отдела МВД России по 
Таймырскому району Виталия Цауня об итогах деятельности подразделения за 2023 год, 
согласованием кандидатуры Владилены Дегтяревой на должность аудитора Контрольно-
Счётной палаты Таймыра, а также утверждением новых коэффициентов К1, К2, К3, 
используемых для расчёта арендной платы за использование земельных участков из 
категории промышленности, энергетики, транспорта, связи и др. назначения. 

Отдельно отметим, то депутат Анфиса Никифорова, решением, принятым на 
парламентском заседании, была введена в состав бюджетной комиссии районного Совета. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В библиотеке продолжаются встречи по профессиональной ориентации 

21 марта в библиотеке семейного чтения прошла профориентационная встреча для 
старшеклассников «Участковый — особое призвание». В этот раз учащиеся городских школ 
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беседовали с начальником отдела УУПиПДН Отдела МВД по Таймырскому району, 
капитаном полиции Алексеем Евменовым. Мероприятие было посвящено особенностям 
службы в полиции, а также профессиональным качествам современного сотрудника органов 
внутренних дел. Участие во встрече приняли 46 человек. 

Капитан полиции Алексей Евменов поделился своим опытом и рассказал, каково быть 
полицейским в современном обществе. Во время дискуссии были затронуты различные 
аспекты работы, начиная от режима службы и процесса подготовки, и заканчивая 
профессиональными требованиями и навыками. Капитан полиции подчеркнул важность 
ответственности и бдительности, которые являются неотъемлемыми частями службы в 
полиции. Рассказывая о своих личных случаях и задачах, Алексей Евменов дал понять 
присутствующим, что полицейский — это не просто работа, но и призвание. 

Также состоялось обсуждение карьерных возможностей в полиции и перспектив работы 
в различных отделах. Ответы на вопросы старшеклассников помогли им более ясно 
представить себе, насколько разнообразна и интересна полицейская работа. 

«Такие профориентационные встречи позволяют выпускникам школ определиться с 
выбором будущей профессии и подготовиться к поступлению в профильные высшие учебные 
заведения», — отметил капитан полиции. 

 
В Дудинке за последние сутки трое граждан подвергались атакам мошенников. 
Полицейские Таймыра предупреждают... 

Если вам звонят от имени мобильного оператора, чтобы продлить действие симкарты, — 
скорее всего, это мошенники. 

Звонящий утверждает, что вот буквально завтра заканчивается ваш контракт на 
мобильную связь. Если его не продлить, вы не сможете звонить, отправлять смс и 
пользоваться мобильным интернетом. Номер у вас отберут и передадут другому человеку. 

Мошенник говорит, что и рад бы автоматически продлить договор, но по новому закону 
он обязан подтверждать паспортные данные абонентов. В офис приезжать не обязательно: 
все можно сделать через госуслуги. Достаточно продиктовать код из смс. 

Запомните‼ Коды из смс никогда и никому говорить нельзя. Сотрудники «Госуслуг» 
никогда не запрашивают такую информацию» 

Если отказаться, и положить трубку мошенник не будет упорствовать и еще раз 
перезванивать: его ждет следующий из списка обзвона. Но если почувствует ваши сомнения, 
постарается дожать: мол, речь о деньгах не идет, и вы ничем не рискуете. Вам же хотят 
сэкономить время. 

Если Вы все же передали код из смс, и аферисты изменили пароль и контрольный 
вопрос от госуслуг, восстановить доступ самостоятельно не получится необходимо 
незамедлительно обращаться в МФЦ. 

 
Пожарные «Норильскгазпрома» потушили условный пожар в Дудинском детском доме 

Отряд №5 «Норильскгазпрома» показал полную готовность в пожарно-тактическом 
учении в Дудинке. Тренировка прошла под руководством начальника 16-го пожарно-
спасательного отряда ФПС ГПС Главного управления МЧС России по региону подполковника 
внутренней службы Вячеслава Авдеева с развертыванием сил и средств Таймырского 
пожарно-спасательного гарнизона. 

Условный пожар тушили в Дудинском детском доме. По легенде, пожар возник на кухне 
первого этажа из-за короткого замыкания. 

Цель пожарно-тактического учения – проверить боеготовность, уровень подготовки, 
проведение аварийно-спасательных работ и организацию связи на месте личного состава. А 
также отработать правильность действий работников детского дома при обеспечении 
безопасности и эвакуации. 

Во время учений пожарные отработали вопросы взаимодействия экстренных служб 
города и администрации объекта. Проверены действия руководителя тушения пожаров и 
должностных лиц на пожаре. Оценена работа личного состава по практическому применению 
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сил и средств при тушении условного пожара в здании Дудинского детского дома. 
Замечаний к отряду №5 АО «Норильскгазпром» по результатам тренировки нет. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Статс-секретарь «Норникеля» рассказал в ООН о стратегии устойчивого развития 
компании 

Статс-секретарь - вице-президент по взаимодействию с органами власти и управления 
«Норникеля» Дмитрий Пристансков представил стратегию социально-устойчивого развития 
компании до 2030 года во Дворце Наций ООН в Женеве. 
 Там прошел круглый стол Дискуссионного клуба Ecumene, посвященный развитию 
устойчивой экономики и технологий. 

Ведущие эксперты обсудили ключевые вопросы, связанные с опытом использования 
искусственного интеллекта и машинного обучения, повышения квалификации сотрудников и 
реализацией целей устойчивого развития ООН. 
 «В движении к глобальной устойчивой экономике бизнес играет большую роль и 
осознает особую ответственность. «В нашей компании мы ощущаем себя полноправными 
участниками глобальной повестки устойчивого развития», - сказал Пристансков. - Мы 
производим «зеленые металлы», которые необходимы для энергоперехода. Мы активно 
изучаем применение нашего металла в контуре повестки устойчивого развития. А в конце 
прошлого года мы приняли стратегию социально-устойчивого развития компании до 2030 
года». 

«Норникель» в настоящее время разрабатывает более 10 инновационных продуктов на 
базе палладия, целый ряд из которых относится к водородной энергетике, сообщил 
Пристансков. 

Rough&Polished 
 

Норильчанка отделалась условным сроком за легализацию мигрантов 
В Красноярском крае завершился суд над жительницей Норильска, которую признали 

виновной в организации незаконной миграции (ч. 1, п. «а» ч. 2 ст. 322.1 УК РФ). 
Женщина работала в двух учебных заведениях — «Государственном институте русского 

языка им. А.С. Пушкина» и Псковском государственном университете. Вместе со знакомым 
она помогала иностранцам получать сертификаты о знании русского языка, истории и 
законодательства России для последующего оформления вида на жительство. 

Мужчина, свободно владеющий русским и азербайджанским языками, заучивал вместе с 
иностранцами правильные ответы на вопросы. После этого женщина «принимала» экзамены, 
оформляла их успешные результаты и передавала их для оформления сертификатов. 

«Таким способом сообщники создали условия для незаконного пребывания на 
территории Российской Федерации более 15 иностранных граждан. За свои услуги женщина 
получила от каждого вознаграждение в размере 13 500 рублей, а всего в сумме свыше 200 
тыс. рублей. В ходе расследования уголовного дела подсудимая вину признала и заключила 
досудебное соглашение. Во исполнение условий соглашения она дала изобличающие 
показания на других участников преступной группы», — рассказали в прокуратуре. 

Суд решил наказать женщину условным лишением свободы на 3 года с испытательным 
сроком 3 года. Приговор в законную силу пока не вступил. Ее сообщника ранее уже 
приговорили к условному лишению свободы на срок 2 года с испытательным сроком 3 года, а 
также штрафу в размере 150 тыс. рублей. Уголовные дела в отношении еще двух сообщников 
находятся в производстве следствия. 

newslab 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
Жителей Красноярского края атакуют фейками с предложением устроить теракт 

За последние дни несколько жителей Красноярского края получили сообщения от 
незнакомых контактов с предложением стать организаторами теракта. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

В Антитеррористической комиссии региона сообщили, что каждое сообщение 
отработали сотрудники спецслужб и установили, что все они носят фейковый характер и 
призваны вызвать панику среди населения. 

«Ситуация под контролем правоохранительных органов, угрозы безопасности нет, — 
заявили в ведомстве. — Всем, кто получил сообщения, необходимо блокировать 
отправителей, чтобы не стать жертвой мошенников». 

В Антитеррористической комиссии также отметили, что с аналогичными рассылками 
столкнулись подростки многих российских городов. В «Лиге безопасного интернета» 
установили, что за этим стоят зарубежные спецслужбы. Уже известно, что аккаунты, с 
которых отправляют сообщения, созданы на территории Украины. 

newslab 
 
Красноярский край занял 20-е место в рейтинге регионов по зарплатам в малых 
населенных пунктах 

Красноярский край занял 20-ю строчку в рейтинге регионов по уровню зарплат в малых и 
средних населенных пунктах. Топ составили аналитики «РИА Новости». 

Так, средняя зарплата в небольших городах, селах и деревнях края за последний год 
выросла на 13,7 % и составила 64,6 тысячи рублей. На эти деньги один житель сможет 
приобрести три фиксированных набора потребительских товаров и услуг. 

Три первых места рейтинга заняли ЯНАО, Ненецкий автономный округ и Магаданская 
область. В этих регионах средняя зарплата в малых и средних населенных пунктах 
составляет 128,3 тысячи, 117,6 тысячи и 129 тысяч рублей соответственно. 

На последних строчках топа разместились Кабардино-Балкарская Республика, 
Ингушетия и Чечня. В этих трех регионах средние заплаты вне больших городов составляют 
32,6 тысячи, 29,3 тысячи и 26,7 тысячи рублей соответственно. 

Горновости 
 

Турпоток Красноярского края вырос на 40% 
Темпы роста числа туристов, приезжающих в регион, вдвое опережают общероссийский 

показатель. Эксперты считают, что в этом году тенденция сохранится. 
За 2023 Красноярский край посетило более 2 млн туристов, что на 40% больше, чем в 

2022. Такие данные приведены в мартовском докладе Банка России «Региональная 
экономика: комментарии ГУ». 

По словам составителей доклада, динамика входящего турпотока Красноярского края 
вдвое превосходит этот показатель в среднем по России. 

Система поддержки отрасли долгосрочная и понятная для инвесторов. Увеличение 
турпотока влияет на рост спроса в целом в сфере услуг и общепита. В край приезжает все 
больше гостей из других регионов, это мотивирует местных предпринимателей к расширению 
сети ресторанов и кафе», — отмечает Сергей Журавлев, управляющий красноярский 
отделением ЦБ. 

Эксперты считают, что турпоток региона продолжит расти и в 2024. Так, по их словам, 
уже в феврале... марте этого года была раскуплена половина речных круизов, 
запланированных на эту навигацию. Представители туриндустрии также ожидают увеличение 
потока туристов из Китая летом. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: мы знаем, кто совершил теракт в "Крокусе", нас интересует заказчик 
Россия знает, чьими руками был совершен теракт в "Крокус Сити Холле" – радикальных 

исламистов. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин в ходе совещания по мерам, 
принимаемым после трагедии. 

Однако, как подчеркнул глава государства, "нас интересует заказчик". 
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Путин отметил, что США по разным каналам пытаются убедить всех, что 
киевского следа в кровавом теракте якобы нет, что это совершила террористическая 
организация ИГИЛ (запрещена в РФ). 

"Нужно получить ответы на ряд вопросов, действительно ли радикальные исламисты 
решили нанести удар по России", – указал Путин, отметив, что атака произошла в священный 
для мусульман месяц Рамадан. 

По его словам, это злодеяние может быть выгодно тем, кто "с 2014 года воюет с нашей 
страной руками неонацистского киевского режима". 

Президент поручил регулярно докладывать ему о ходе расследования теракта. 
Расследование теракта в Crocus City Hall должно проводиться тщательно, без 

политической ангажированности, потребовал президент России Владимир Путин. 
На совещании, проведенном после теракта, глава российского государства попросил 

доложить, как идет розыск террористов и заказчиков теракта, всех причастных к нему. 
"Абсолютно ясно, что ужасное преступление в "Крокусе" – это акция устрашения, – 

подчеркнул Путин. – Возникает вопрос, кому это выгодно". 
Президент добавил, что теракт в "Крокусе" совершен руками радикальных исламистов, 

но нужно получить ответы на ряд вопросов, действительно ли радикальные исламисты 
решили нанести удар по России? 

По словам Путина, планировавшие теракт хотели посеять разлад и панику в российском 
обществе, а встретили единение. Президент не исключил, что "злодеяние может быть лишь 
звеном в целой серии попыток тех, кто с 2014 года воюет с нашей страной руками 
неонацистского киевского режима". 

Вести 
 

Бастрыкин: число погибших в результате теракта в "Крокусе" возросло до 139 
Число погибших при теракте в "Крокус Сити Холле" увеличилось до 139 – еще два 

человека скончались в больнице. Об этом на совещании с президентом РФ сообщил глава 
Следственного комитета Александр Бастрыкин. 

Также он сообщил, что полная хронология трагедии восстановлена. По данным СК, в 
"Крокус" террористы приехали в 19:58, а покинули здание уже в 20:11. 

Кроме того, при задержании у террористов были обнаружены два автомата АК-74, 28 
магазинов и 500 патронов, плюс бутылки с бензином. Именно это топливо использовали для 
поджога "Крокуса". 

Бастрыкин уточнил, что на данный момент уже проведены свыше 200 досмотров и 
изъятий предметов, которые имеют отношение к делу. 

На данный момент все обвиняемые признали свою вину. СК выясняет, были ли 
нарушены правила безопасности в концертном зале. 

Вести 
 

Мишустин: Причастные к теракту в Crocus City Hall не заслуживают пощады 
Злоумышленники, причастные к расстрелу людей и поджогу концертного зала «Крокус 

Сити Холл», в результате которых погибли почти полторы сотни человек, не заслуживают 
пощады. С таким заявлением в понедельник, 25 марта, спустя три дня после теракта, 
выступил премьер-министр России Михаил Мишустин. 

«В начале нашей встречи хотел бы сказать несколько слов о трагедии, которая 
случилась в пятницу в Подмосковье в Crocus City Hall, – заявил глава правительства на 
встрече с думской фракцией КПРФ. – Хочу еще раз выразить самые искренние 
соболезнования родным и близким погибших в результате этого чудовищного 
террористического акта. Мы скорбим по каждому из них». 

В память о жертвах теракта Мишустин объявил минуту молчания. По последним данным, 
в результате стрельбы и пожара в Crocus City Hall погибли 137 человек, передает 
«Интерфакс». В СМИ также появлялись данные, что число жертв теракта могло увеличиться 
до 144, но официально об этом пока не сообщалось. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

«Сейчас идет расследование этих событий. Виновные понесут наказание. Они 
не заслуживают пощады», - заявил премьер. 

Он также подчеркнул, что сейчас важно позаботиться о пострадавших и их семьях, а 
также о близких погибших. 

«Случившееся потрясло всех. И в такие скорбные дни важно, чтобы помощь приходила 
как можно быстрее. Особо хочу поблагодарить врачей и спасателей и сотрудников органов 
внутренних дел, которые оперативно, по горячим следам задержали причастных к этой 
трагедии преступников, и, конечно, всех неравнодушных людей, настоящих героев, которые, 
несмотря на смертельную опасность, выводили людей, защищали от террористов тех, кто 
был рядом, и тех людей, кто пришел в донорские пункты, кто сдавал кровь», - подытожил 
Мишустин. 

Ранее о возможной судьбе задержанных злоумышленников и их вероятных сообщников 
высказался бывший глава российского кабмина и действующий зампред Совета безопасности 
РФ Дмитрий Медведев. «Меня спрашивают все. Что делать? Их поймали. Молодцы все, кто 
ловил. Их надо убить? Надо. И это будет. Но гораздо важнее убить всех причастных. Всех. 
Кто платил, кто сочувствовал, кто помогал. Убить их всех», - написал он в своем Telegram-
канале. 

trud.ru 
 

Голикова: 1 миллиард собран на помощь семьям погибших и пострадавшим в 
"Крокусе" 

На помощь семьям погибших и пострадавшим при теракте в Crocus City Hall собран 
почти миллиард рублей. Уже назначены 22 пенсии по случаю потери кормильца. 

Об этом на совещании у президента по мерам, принимаемым после теракта в Crocus City 
Hall, заявила вице-премьер российского правительства Татьяна Голикова. Вице-премьер 
пообещала Путину держать на постоянном контроле вопрос выплат семьям погибших и 
пострадавшим при теракте в концертном зале. Семьи погибших получат выплаты в три 
миллиона рублей, госпитализированные пострадавшие – по миллиону, а получившие легкие 
травмы – по 500 тысяч. 

Голикова добавила, что 52 пострадавших в теракте уже выписаны из больниц. На 
лечении в стационарах остаются 93 пациента, в том числе пятеро детей. Состояние девяти 
пострадавших в теракте, в том числе одного ребенка, оценивается как крайне тяжелое. 

Для приема пострадавших, отметила зампред главы правительства, было подготовлено 
полторы тысячи коек в московских и подмосковных медучреждениях. За выходные в 
донорских пунктах России для пострадавших в теракте было собрано 4 тысячи 642 литра 
крови и 1 тысяча 130 литров плазмы. Своей кровью поделились 11 тысяч 822 донора. 

Также российский вице-премьер отметила, что в акциях памяти жертв теракта 24 и 25 
марта приняли участие более 1,6 миллиона человек. 

Вести 
 

Песков заявил, что РФ не потерпит по соседству страну с "агрессивными 
устремлениями" 

Россия не смирится с существованием у ее границ государства, готового любыми 
методами, в том числе силовыми, забрать Крым и новые регионы, заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков. 

"Они, например, хотят силой забрать наш Крым. Как мы можем допустить существование 
на наших границах государства, у которого задокументировано намерение использовать 
любые методы, чтобы отобрать у нас Крым? Про новые регионы я даже не говорю", - сказал 
он в интервью порталу aif.ru. 

"Для нас важно прекратить процесс нанесения ущерба нашей безопасности, исключить 
возможность существования в соседней "комнате" европейской, у наших границ государства, 
которое имеет по отношению к нам агрессивные устремления, государства с 
националистической начинкой, где националисты проникли во власть", - заметил Песков. 
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Говоря о планах Киева провести "саммит мира", на котором бы обсуждалась "формула 
Зеленского" по урегулированию конфликта, представитель Кремля заметил, что очень много 
стран хотят внести вклад в мирное урегулирование ситуации вокруг Украины и готовы 
присоединиться к разным форматам. 

"Это мы тоже понимаем и приветствуем такой настрой. Но можно ли заниматься 
решением украинской проблемы без участия России? Ответ однозначный - нельзя", - заявил 
он в связи с этим. 

По его словам, такое обсуждение без участия России "абсурдно и бесперспективно". 
Песков также заявил, что "Украина превратилась в инструмент в руках коллективного 

Запада, с помощью которого они намерены, как им кажется, додавить Россию, сдержать 
Россию, оставить ее на задворках развития во всех смыслах, а если получится, то и добить 
ее". 

INTERFAX.RU 
 

Песков: От планов по развитию России не отказались, несмотря на СВО 
Проекты, которые президент России Владимир Путин озвучил в Послании Федеральному 

Собранию, были хорошо продуманы, а устойчивость государства гарантирует их 
осуществимость. Об этом в интервью газете "Аргументы и факты" заявил пресс-секретарь 
главы государства Дмитрий Песков. 

По его словам, ни один из планов по развитию страны отменен не будет, "даже с учетом 
приоритетности" специальной военной операции (СВО). 

"Все предложенные проекты хорошо продуманы, все цифры до 2030 года абсолютно 
реалистичны и соответствуют собранным налогам. Устойчивость государства гарантирует 
выполнение всех задач", - подчеркнул Песков. 

Российская газета 
 
По городам России прошла волна сообщений о минировании 

После теракта в подмосковном «Крокус Сити Холле» в разных городах России стали 
поступать анонимные звонки о минировании. Так, по данным ТАСС, в Москве из медико-
хирургического центра им. Пирогова эвакуировали 900 человек, в том числе пострадавших в 
ходе теракта в «Крокусе». Все сообщения о минированиях оказались ложными. URA.RU 
подготовило подборку фейковых сообщений о терактах в городах страны. 

Москва: эвакуация из больницы им. Пирогова 
Из Национального медико-хирургического Центра имени Пирогова в Москве, по данным 

ТАСС, эвакуировали 900 человек, включая пострадавших при теракте в «Крокус Сити Холле», 
из-за тревоги о возможном взрыве. «Семьсот человек эвакуировали из московской больницы, 
где также лежат пострадавшие при теракте в „Крокусе“, из-за угрозы взрыва», — говорится в 
сообщении telegram-канал Mash. Сотрудники после того, как получили письмо о 
предполагаемом подрыве, обнаружили фосфорные СВУ с таймером на 40 минут. Они 
размещены в четырех рюкзаках на различных этажах. В настоящее время все люди были 
эвакуированы, спецслужбы и кинологи осмотрели этажи для обеспечения безопасности. 
Тревога оказалась ложной. 

Санкт-Петербург: сообщение о минировании ТД «Пассаж» 
Из Торгового дома «Пассаж» в Санкт-Петербурге произведена эвакуация из-за 

сообщения о минировании. Посетители «Пассажа» сообщили, что им «поступил некий 
звонок» о минировании. В супермаркете сработала пожарная сигнализация. На место 
выехали две кареты скорой помощи, сообщает «Фонтанка». 

Лефортово: эвакуация ТЦ 
В Лефортово эвакуировали торговый центр. Об этом написали в telegram-канале 

«Осторожно, Москва». Всех посетителей и персонал вывели на улицу. Причина вывода 
людей из здания пока не уточняется. 

Сотрудники правоохранительных органов проверяют около 10 торговых центров Москвы 
после сообщений с угрозой взрыва, сообщили ТАСС в оперативных службах. 

Санкт-Петербург: эвакуация ТЦ «Лондон Молл» 
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В Петербурге эвакуировали посетителей ТЦ «Лондон Молл». На место прибыли 
спасатели и силовики. Эвакуация началась после звонка о бомбе — мужчина заявил, что 
якобы заложил взрывчатку в здании. Издание «Фонтанка» пишет, что он был задержан. 
Мужчина не говорит, где именно он якобы оставил устройство. 

Курган: экстренная эвакуация ТРЦ «ГиперСити» 
Из ТРЦ «ГиперСити» 23 марта людей экстренно вывели на улицу из-за срабатывания 

пожарной сигнализации. Произошло срабатывание автоматической пожарной сигнализации. 
На место выехали пожарные. Данные подтвердила пресс-служба управления ГУ МЧС России 
по Курганской области. Из здания самостоятельно эвакуировались 50 человек. Сообщение о 
происшествии поступило в МЧС в 09:46. Пожарные провели проверку в здании. Возгорания и 
задымления не обнаружили. 

URA.RU 
 

Государственная Дума РФ. Алексей Диденко: Разрыв в развитии муниципалитетов 
должен сокращаться 

Сегодня нужно изменить подходы в бюджетной и налоговой политике, чтобы сократить 
дифференциацию развития регионов и муниципалитетов, подчеркнул председатель Комитета 
Госдумы по региональной политике и местному самоуправлению Алексей Диденко на 
расширенном совещании комитета в Госдуме.  

В последние годы, к сожалению, социально-экономическая дифференциация развития 
регионов и муниципалитетов внутри одного региона растет, отметил Диденко. «Темпы 
разные, в разные периоды эта разница либо увеличивается, либо сжимается, но 
существенные разрывы сохраняются», — сказал политик. 

Конечно, задача любого федеративного государства — сделать так, чтобы граждане 
пользовались полным объемом услуг и не чувствовали разницу в уровне жизни вне 
зависимости от субъекта, в котором они проживают, добавил он. 

«Поэтому отрыв в социально-экономическом развитии регионов и муниципалитетов 
должен сокращаться», — отметил Диденко. Этот вопрос надо рассматривать в неразрывной 
связи с изменением подходов бюджетной и налоговой политики, поскольку при реализации 
масштабных проектов в стране сконсолидированы огромные суммы, беспрецедентные цели и 
задачи, добавил он. 

«Но у региона, муниципалитета должны быть ресурсы, чтобы реализовать свои 
собственные программы, иметь так называемые фонды развития, чтобы была возможность 
предусмотреть ресурсы для реализации своих собственных приоритетов, а не действовать 
исключительно в формате реализации федеральных инициатив», — сказал депутат. Поэтому 
налоговая система нуждается в изменении подходов — она должна быть стимулирующая, а 
не сдерживающая, фискальная, уверен политик. 

«Налоговая система должна побуждать администраторов, менеджеров в регионах, на 
местах увеличивать налогооблагаемую базу, а не вести к иждивенчеству и стремлению 
получать дополнительные ресурсы на выравнивание бюджетной обеспеченности. Иначе она 
не будет стимулировать к развитию», — заключил Алексей Диденко. 

«Парламентская газета» 
В России растут объемы предоставляемых платных медуслуг 

Объем продаж платных медицинских услуг в РФ вырос на 34% за год. Об этом пишет 
«Коммерсантъ». При этом средний чек на такие услуги составляет 3,5 тыс. рублей, что на 
10% выше, чем в 2022 году. При этом в стоматологии рост цен и продаж обгоняет общую 
тенденцию: средний чек там составляет 8,3 тыс. рублей, то на 13% выше, чем в 2022 году. 
Сообщается о росте числа покупок в отрасли на 14% при росте продаж на 28%. 

Эксперты отмечают, что финансовое обеспечение государственных медицинских 
учреждений за год выросло на 9%, что повышает доступность бесплатных медицинских услуг. 

Самыми популярными платными медицинскими услугами стали прием и проведение 
лабораторных анализов, консультации врачей общей практики и диагностические 
исследования. В стоматологии это постановка пломб, анестезия и зубные снимки. 

«Газета» 
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6. Разное 
 
Наша часть вины в трагедии в «Крокусе»: подставляем вторую щеку. У каждого 
«косяка» есть имя и фамилия 

Библейская история про «вторую щеку» чаще всего трактуется неверно. Она вовсе не 
про всепрощение и непротивление злу насилием. Она про то, что, получив удар, следует 
посмотреть и на себя тоже – а где же я так накосячил, что это произошло? Понести 
ответственность за косяк и исправиться. Чтобы впредь удары не допускать и не пропускать. В 
«Крокусе» был чудовищный удар. "Косяков", которые к нему привели, не счесть. 

Остановимся поэтому только на некоторых и начнем с простого. Как такое технически 
сложное сооружение, как современный концертный зал, так просто и быстро сгорело? Где 
были вот эти красивые, как в кино, дождички, автоматически включающиеся и льющие с 
потолка? Они были? Они были исправны? Глава СК Бастрыкин уже поручил проверить 
состояние противопожарной безопасности в «Крокус Сити Холле», детально 
проанализировать, как были организованы и функционировали системы оповещения о 
чрезвычайных ситуациях, имелась ли у людей возможность оперативно покинуть здание при 
помощи эвакуационных выходов. Очень хорошо. Но почему каждый раз, при каждой трагедии 
в крупном торговом или развлекательном центре – одно и то же? 

Я не говорю сейчас про «Крокус», потому что не знаю, как там было. Но сколько уже 
было случаев введения в строй объектов массового посещения за взятки? И ведь причина 
проста - бизнесу дешевле подкупить чиновника из надзорного органа, чем тратиться на 
выполнение нормативных требований закона. 
 Теперь чуть более сложный момент. Два с лишним года идет СВО, и, по словам пресс-
секретаря президента Дмитрия Пескова, страна пусть не юридически, но фактически 
находится в состоянии войны. Но до сих пор многие регионы (за исключением 
многострадального «приграничья»), а уж привыкшая к топовому уровню комфорта Москва в 
особенности, продолжают жить «на расслабоне». Места массового скопления людей – всегда 
были местами повышенной опасности, а уж сейчас... Это настолько очевидный тезис, что 
кажется даже несколько глупо его повторять. Но вы видели хоть одного вооруженного 
охранника в каком-нибудь торговом центре или концертном зале? Наверняка исключения 
есть, но как правило – нет их там. Теперь представьте, что в «Крокусе» была бы хорошо 
натренированная и вооруженная охрана. С большой долей вероятности можно предположить, 
что события развивались бы совсем по-другому. 

Почему ее не было? Из-за непонимания ситуации? Знаете, клинические идиоты вряд 
ли могут управлять таким бизнесом. Есть гораздо более верное объяснение. Хорошая 
вооруженная охрана – это хлопотно с бюрократической точки зрения и дорого. Не настолько 
дорого, чтобы нельзя было себе позволить чуть уменьшить сверхприбыли. Но зачем 
лишаться денег, тем более что и государство не обязывает это делать. Почему же 
государство не обязывает? Ну, подумайте. 
 Теперь проблема сложная. Задержанных исполнителей теракта арестовали и во время 
ареста выяснились интересные детали. 

Вот один из них, временно безработный, был устроен в парикмахерскую в Иванове (а 
точнее – в военном городке в Тейково, там, где дивизия РВСН и ядерные ракеты), там же был 
зарегистрирован, поработал пару месяцев и уволился. По-русски практически не говорит. Как 
же он сдал экзамен-то на русский язык, обязательный для трудовых мигрантов? Или очень-
очень нужен был парикмахер в военном городке, а то наши стратегические ракетчики совсем 
заросшие ходят? 
 Вот другой. Был трудоустроен на паркетной фабрике в Подольске, зарегистрирован в 
Красногорске. На одном из допросов говорил, что «сидел и все знает». Видимо, на родине, в 
Таджикистане, сидел. Это настолько высококвалифицированный разнорабочий, что ради 
этого его можно в Россию с судимостью пускать? 

Третий. В 2018 году был оштрафован на 5 тысяч рублей за нарушение правил 
пребывания в России — превысил 90-дневный срок пребывания в стране. Его обязали 
совершить «контролируемый самостоятельный выезд» из РФ. Совершил, наверное. 
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Поскольку настолько законопослушный, что даже не знает, где в России 
зарегистрировался, когда опять приехал. То есть вот «по кайфу» можно туда-сюда ездить: 
нарушил-выехал-приехал. 
 Четвертый. Добивавший раненых ножом, перерезая жертвам горло. Как выяснилось, 
«неоднократно нарушал миграционное законодательство РФ, находился в поле зрения 
правоохранительных органов с 2011 года… задержали за нарушение миграционного 
законодательства и поместили в центр временного содержания для последующей 
депортации. Однако сбежал оттуда либо, в нарушение закона не покинул страну в 
предписанный срок». Либо сбежал, либо не покинул страну в предписанный срок… Это как? 
То есть те, кто должны контролировать мигрантов, не знают, что ли, сбежал или нет? Ну, то 
есть делся куда-то, вот и весь сказ. Но не весь. Он, оказывается, «жил и работал на 
полулегальном положении, то выезжая, то возвращаясь». Как? Как нелегальный мигрант, по 
идее внесенный в базы, жил «то выезжая, то возвращаясь»? И далее: «До последнего 
времени он работал в такси». Серьезно? В таксисты берут вообще не глядя? 

Я понимаю, что назадавал кучу наивных вопросов. Но это яркая иллюстрация того 
бардака, который творится у нас в вопросе миграции. Почему не наводится порядок? 
 Потому что бардак выгоден тем, кто использует бесправную, а значит, крайне дешевую 
рабочую силу. Завозит сюда орды полуграмотных «высококвалифицированных специалистов, 
без которых рухнет российская экономика». Почему государство не пресечет это? Потому что 
это огромная коррупционная система, в которой задействованы сотни и тысячи мелких, 
средних и крупных чиновников. 

Потому, и это ответ и на похожий вопрос про роль государства, заданный чуть выше, 
что государство всегда обслуживает интересы правящего класса. При социализме – 
трудового народа, при капитализме – буржуазии. Статья 3 Конституции РФ гласит, что 
«…единственным источником власти в Российской Федерации является ее 
многонациональный народ. Народ осуществляет свою власть непосредственно, а также через 
органы государственной власти и органы местного самоуправления». Вот это расхождение и 
есть корень всех «косяков». 

А у каждого «косяка», который привел к трагедии в «Крокусе», есть имя и фамилия. 
Выявить всех, невзирая на лица и должности, кто отвечал за безопасность, за вопросы 
миграционного контроля, примерно наказать – это действие должно стать первым шагом к 
исправлению главного. И как результат - к принуждению государственной властью 
господствующего класса действовать в интересах страны и народа (опыт весьма 
процветающих стран показывает, что такое возможно).  

Вот это и есть – подставить вторую щеку. 
МК 

 
Смена курса России 

На меня большое впечатление произвели видосики задержания и допроса террористов, 
устроивших бойню в Крокус-холл. Впечатлила даже не столько жесткость задержания, 
сколько то, что эти видосики тут же появились в Интернетике. 

С каких это пор участники силовых задержаний и допросов стали выкладывать их в Тик-
Ток? 

Первоочередную версию, что среди спецназа долболобов не меньше, чем среди 
«мамкиных протестунов», и что сейчас эти горе-блогеры с выпоротой задницей уже 
выполняют свой долг, служа по контракту, рассматривать не буду. Во-первых, слишком 
скучно, во-вторых – официальные видео тоже были примерно в таком же стиле. 

Поэтому, как нормальный любитель заговоров, хочу рассмотреть другую версию: смену 
курса России в глобальном позиционировании. 

В течение многих лет СССР, а потом и Россия, изо всех сил демонстрировали 
миролюбие и рассказывали, что и ядрен-батон они завели исключительно для того, чтобы 
другие им не очень-то. Другие в ответ рассказывали, какие русские дикие и кровожадные, но 
ситуацией, явно, были вполне довольны. 
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Не помню кто, но какой-то из американцев, генерал или политик, хорошо 
сформулировал, что недостаточно иметь атомную бомбу – надо, чтобы другие считали, что 
ты достаточно сумасшедший, чтобы ее применить. 

Косвенным подтверждением смены курса может быть и то, что наши только что 
долбанули «Цирконами» по Киеву. Замечу, что использование этой ракеты при наземном 
запуске было запрещено Договором об ограничении ракет средней и малой дальности. 
Несколько лет назад США из этого договора вышли. Мы заявили, что раз так, то выходим 
тоже, но будем придерживаться добровольно принятому мораторию на его использование. 

А вчера, значит, мораторий кончился. 
Ну и для справки, «Циркон» – гиперзвуковая ракета. Перехватить ее имеющимися 

средствами ПВО невозможно в принципе. Время полета от Крыма до Киева – 2 минуты. 
Дальность – около тысячи километров, то есть достигает любую точку в Европе, включая 
Лондон. И, естественно – способен нести «спецбоебрипасы». 

PS. Ну, формально-то мораторий не кончился – “Циркон” запущен с корабля, а на 
корабельные ракеты договор не распространяется. Но тем не менее… 

Русский Топ 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.03.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,78 ▲ 0, 16 

EUR 100,37 ▲ 0, 15 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


